

La Voz de Progreso

Semanario Político Cultural — Organó del Sub-Comité Nacionalista "La Voz de Progreso"

DIRECTOR: PROFESOR MANUEL DIAZ PALMA.

ADMINISTRADOR: P. M. AMADEO V. AVILA

AÑO 1

PROGRESO, D. L. JUEVES 18 DE MARZO DE 1948

Número 4

SECCION EDITORIAL

Discurso pronunciado frente al Busto del Gral. Carías Andino

En nombre del Concejo de este Distrito Local

Honduras la fecunda y bella tierra de los odorantes pinos, vístese hoy de gala, y adórnase y perfúmase con los más delicados pétalos de sus innúmeras florestas.... Y así, ataviada, contempla satisfecha el acontecimiento cívico que hoy verificase en homenaje de uno de sus hijos más ilustres.

De todos los ámbitos de la República elévase la voz vibrante del pueblo hondureño, en este día de festividad solemne y trascendental. Epicos Himnos entónanse en justiciero homenaje del Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, varón con una personalidad polifacética, y quien, en quince años de gestión administrativa, ha hecho de la Honduras belicosa del ayer, una Arcadía feliz y laboriosa, en donde el fusil y la metralla, olvidados a la vera del camino, han cedido el paso al arado que abre el zurco en la bendita tierra que ofrece el sustento cotidiano a sus hijos, sin distinción ninguna.

Bien merece el Gral. Carías Andino el homenaje espontáneo y de grandes proyecciones que hoy se le tributa en toda la República, ya que él con su cerebro plejó-

Pasa a la página cuatro.

Como pensaba el Gral. Solís cuando tenía el Biberón en la boca

Sin comentarios, porque en combates decisivos contra nuestros enemigos políticos: lo que aparece en la página 79 de la edición extraordinaria de "El Espectador" dirigido por el periodista Ramón Rosa Galeano, correspondiente al 9 de Marzo de 1945.

"Sr. Director de "El Espectador".—San Pedro Sula, D. D.—La Ceiba, 18 —

En su Despacho privado, el pundonoroso militar y Abogado de nota Dr. y Gral. don Rufino Solís, medió una entrevista que duró dos horas. Entre las declaraciones que me hizo el notable hombre público, están las siguientes: La lealtad es el gesto supremo de toda vida. Si yo luché en El Sauce y Curarén porque el General Carías legara al Poder

en combates decisivos contra nuestros enemigos políticos: si mi actuación como Jefe Militar de Atlántida ha servido para sumar partidarios a nuestro Gran Partido Nacional, DECLARO ENFATICAMENTE que estaré al lado del General Carías, en cualquier situación que se presente, sea esta de vida o muerte. Me manifestó asimismo que le causaba risa los artículos estúpidos y mentirosos de cierta prensa amarillista al servicio de los enemigos de Honduras que gustosamente emigraron queriéndome presentar como un traidor (?) lo cual jamás será. Refiriéndose a Angel Zúñiga Huete y Venancio Callejas, expreso que son

Pasa a la 4 página

EL REFORMADOR



(AL GRAL. CARIAS, EN SU CUMPLEAÑOS).

Un año más agrega a su existencia hoy, nuestro activo y probo gobernante, varón que sin descanso ni un instante y usando su saber y su experiencia, ha borrado el vocablo "decadencia" que en Honduras, otrora era reinante, haciéndola que marche hacia adelante con amplia libertad e independencia. Por eso todo el pueblo de esta tierra que en su pecho grandeza y luz encierra, que apresta a demostrarle simpatía. Innúmeros heraldos, los confines de la Patria recorren con clarines, aclamando al Caudillo en este día.

LA COMPACTACION DEL NACIONALISMO

En vía de vacaciones salimos de la ciudad Cívica de Olanchito donde desempeñamos la Sub-Dirección de la Escuela de Varones, aprovechando los trenes de las Compañías Fruterías nos hemos trasladado a esta Perla del Ulúa, donde se respira el aire vivificador y se siente muy de cerca el abrazo franco y sincero de todos aquellos que, identificados con la era de Paz en que vivimos, se aglutinan más y más para dar vida y sostén a esta Paz, que aunque se vocifere de tiránica nadie más que los hondureños la hemos palpado tanto en sus manifestaciones de progreso realizado por el Presidente más probo y magnánimo que hemos tenido en estos últimos tiempos, el Gral. Carías.

Ese ambiente pacifista y por ende de engradecimiento Patrio es lo que ha abonado a Honduras para que se le tome muy en cuenta en todo el Universo; por eso nunca se nos cruza por nuestra mente que podamos volver a los tiempos en que nada tenía seguridad. Pues hasta la misma vida individual era acechada e intranquilizada por todos aquellos que no comprendiendo los sentimientos de hermandad, se tiraron por los caminos trillados del desorden y la intranquilidad. Siempre hemos pensado que después de un lapso de quince años no puede ser que retrocedamos, no nos imaginamos que después de haber tirado a un lado del camino la indumentaria fraticida, sigamos chapoteando en un pasado de recuerdos tristes, y por eso nuestro único fin es trabajar por la paz que es la guardadora del bienestar colectivo en provecho de Nacionalistas y

Pasa a la página 4a.

Solemne Clausura de las Escuelas de Santa Rita

Uno de los actos de mayor significación para la cultura de esta floreciente Perla del Comayagua, fué el que se efectuó el sábado 28 patrocinado por la Sociedad Pro-Cultura Escolar "Marcos Carías Reyes", agrupación que es integrada por un número de caballeros amantes de la instrucción.

En dicho acto se llevó a cabo la clausura de las Escuelas de este lugar; habiéndose desarrollado el siguiente programa:

- 1º—"Himno Nacional", cantado por todas las Escuelas.
- 2º—"Himno a La Paz", cantado por todas las Escuelas.
- 3º—Lectura de Califica-

4º—Palabras en nombre de la Sociedad por don J. Ramón Salgado R.

5º—Condecoración de los alumnos distinguidos hecha por el caballero Eulalio Martínez Este acto revistió un entusiasmo de parte de la niñez, habiendo sido los favorecidos, 3 alumnos de la Escuela "Marcos Carías Reyes"; 3 de la Escuela "Francisco Morazán" y 2 de la Escuela "Dionisio de Herrera".

6º—"El Torero", canción por un grupo de niñas.

7º—Palabras de agradecimiento en nombre del personal docente y alum-

Pasa a la página 4a.

ACTIVIDADES DEL SUB-COMITE NACIONALISTA PROTESTA

"LA VOZ DE PROGRESO"

CERTIFICACION:

El suscrito, Secretario del Sub-Comité Nacionalista "LA VOZ DE PROGRESO" de ésta ciudad, certifica el Acta que dice:

"ACTA N.º.-1- En la Aldea de Urraco (Protección), jurisdicción de Progreso a los cinco días del mes de Enero de mil novecientos cuarenta y ocho, reunidos los abajo suscritos y presente la Delegación del Sub-Comité Nacionalista de Progreso, integrada por los señores Galvistas ciento por ciento: Crl. Don Carlos M. Alvarado, Dr. Don Gabriel R. Aguilar, Prof. Don Trinidad González h., P. M. Don Porfirio Rosa, P. M. Don César P. Santos, Don Julián Alemán y Don Martín Baide Galindo; nos reunimos para reorganizar el Sub-Comité Nacionalista, "Gral. Filiberto Díaz Zelaya".

1.º.-Don Martín Baide Galindo, hizo uso de la palabra en nombre del Sub-Comité "La Voz de Progreso" para manifestar a la concurrencia el objeto de dicha reunión, haciendo resaltar al poderoso Partido Nacional y poniendo como punto principal la unión del nacionalismo, presentada por el actual Mandatario Dr. y Gral. Tiburcio Carías A., manifestándoles también que el único hombre que puede regir los destinos de esta famosa tierra de Lempira, después del Gral. Carías es el Dr. Juan Manuel Gálvez presunto Presidencial de la República.

2.º.-Se dispuso a reorganizar la Directiva del Sub-Comité "Gral. Filiberto Díaz Zelaya", quedando así:

Presidente: Don Pedro Chavarría; Vice-Presidente: Prof. Jacinto Velásquez; Vocales del uno al veinte, Dr. Humberto Rodríguez, don Pánfilo Sobalbarro, don Dolores Carvajal, don José Pereira, don Juan C. Altamirano, don Brígido Borjas, don Francisco Grande, don Santiago Mayorga, don Julio Banegas, don Lorenzo Martínez, don Casto Medina, don Eligio Flores, don Jacinto Ríos, don Francisco Cruz, don Arturo Henríquez, don Mariano Nolasco, don Juan García, don Antonio Solís, don Ilario

Suazo, Secretario: Prof. don Gustavo Chavarría, Pro-Srio: don Florencio Velásquez, Tesorero don Concepción Suazo, Fiscal: don Narciso Medina, Presidente Honorario: don Eligio Bautista.

3.º.-No habiendo más de que tratar, se levantó la sesión.

Firman para constancia, la Delegación de Progreso, la nueva Directiva y todos los amigos del Partido: C. M. Alvarado, G. R. Aguilar, T. González h., Julián Alemán, César P. Santos, Porfirio Rosa, Martín B. Galindo J. D. Antúnez, Pedro Chavarría, J. Velásquez M. Humberto Rodríguez Fánfilo Sobalbarro, Jose Pereira, Dolores Carvajal, Brígido Borjas, Francisco Grande Juan C. Altamirano, Santiago Mayorga. Julio Banegas, Lorenzo Martínez, Casto Medina Eligio Flores, Jacinto Ríos, Luis Flores, Francisco M. Cruz, Mariano Nolasco, Juan García, Arturo Enriquez, Antonio Solís, Hilario Suazo, Concepción Suazo, Narciso Medina, Florencio Velásquez, Gustavo Chavarría, Elías García Enrique Chavarría, Jerónimo Rosa, Fidel Miralda, Benigno Oviedo, José Serrano, Catarino Madrid, Rodolfo Castro M., Ciriaco Montoya, Santos Pérez, Francisco Larios, Alfonso Aguilar, Leoncio Garay, José Rodríguez, Ernestino García, Encarnación Gómez, Gustavo Miralda, Andrés Garay Encarnación Oviedo, Manuel Garay, Heriberto Rubí, Lázaro López, Tiburcio López Narciso Acosta, Ramón Murcia, Julio Gómez, Filemón Aceituno, Oscar Maradiaga, Salvador Barahona, Sotero Bonilla, Angel Membreño, Leonidas Gon-

Yo Enrique Bueso, labrador, vecino de Santa Cruz de Yojoa, mayor de edad, por la presente hago constar: Que voluntariamente y sin compromiso alguno he pertenecido al partido liberal, pero hoy conociendo el sendero porque se encamina el Partido Nacional de Paz y Progreso para la Patria, renuncio del Partido Liberal y me adhiero incondicionalmente al Partido Nacional obra que es realizada por el magnánimo Gral. Tiburcio Carías Andino que ha sido implantado por el héroe de la Paz Hondureña. Y al mismo tiempo quedo identificado para los trabajos de autoridades supremas que sean lanzadas por la Gran Convención Nacional.

Mi protesta la haré extensiva y verbalmente a mis amigos que acuerpamos al nacionalismo.

Lugar Finca 15, 29 Febrero 1948

Enrique Bueso. José Rivera Testigo.
Pedro S. Ramos Testigo
Ismael Hernández Testigo

zález Marcos Gálvez Antonio Aldana, Calletano Clacos, Mercedes Flores, Regino Núñez Salvador Rivera, Casimiro Vásquez, Matilde Ayesas, Moisés Perdomo, Santiago Mazariego, Laureano Vásquez, Héctor Chavarría, Rosendo Paz, Tomás Alvarado, Terencio Euceda, Victoria Sierra, David Cruz, Tomás Bonilla. Humberto Rodas, Juan Espinal, Gustavo Castro, Hipólito Figueroa, Gonzalo Bustillo, Leorigildo Corea, Francisco Bustillo, Felcito Corea, Gonzalo Herrera, Ramón Aguilar. . . . siguen las firmas.

Extendida en Progreso, D. L., a los siete días del mes de Marzo de mil novecientos cuarenta y ocho.

TRINIDAD GONZALEZ h., Srio. del Sub-Comité

ALMACEN "La Criolla"

TELEFONO No. 87
San Pedro Sula, Honduras, C. A.

Salón Lempira

DE ENRIQUE PEÑA

Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios. Cuenta con Salón de Billares y LOTERIA DE CARTON El Progreso, Distrito Local, Yoro, Honduras.

PALPITACIONES DE LA REPUBLICA

Finca 13; Marzo 19 de 1948

Señor Carlos M. Alvarado. Presidente del Sub-Comité "La Voz de Progreso".

Estimado Señor: Le envío la presente dándole un cariñoso saludo en la cual le envío mis agradecimientos por la gentileza con que recibieron Uds. a esta humilde persona; y justamente le envío las protestas de Don Enrique Bueso y Agustín Hernández que no se rehusaron en firmar.

Siempre estamos compactos y unidos, formando un solo bloque en el muro del Nacionalismo.

Affmo S.S.

Pedro S. Ramos

xxx

Roitoca 24.--de Feb LA VOZ DE PROGRESO. Recibí "La Voz de Progreso", fe licítote labor favor Partido Nacional. Le abrazo con cariño.

Carlos A. García.

Erredeme

AL PUETA OLIVERA,

CON AGUA Y SALVADO

Don Beto está triste; qué tiene Olivera?
Su Pegajoso Rincón, lo quiere patear!
Sus versos melifluos, de rana charquera,
a su amo Rufino le dan cañillera,
y ya su bolsillo, no quiere aflojar!

CA?OSE, de sigla, le dicen, los "unos";
más "otros" le llaman: Cencerro Olanchano.
Su lírica mustia, de llantos perrunos,
es música dulce, a oídos montunos;
más pone en aprietos, al género humano!

"Millón de sandeces"! Tu obra; eso es,
aunque de Apolo te creas rival!
El són de los cheques, a tí y a Moisés,
los sesos han vuelto, de golpe, al revés,
y locos los tienen; billete y metal!

"Parodias" les llamas, ridículo vate,
a las tomaduras, de flácidos pelos,
y los golpecitos de mi recio bate!
Dedica tu tiempo a vender caramelos,
o sigue a la yunta, en són de combate!

Tu verde palsano, hoy rojo furioso,
no está para versos ni tontas canciones;
se siente Marciano; se siente Coloso;
y en un resoplido, tremante, furioso,
su mente le forja; cien mil batallones!

No llores, Carlitos! Sonríe Olivera!
No quiere COYOLES, ya verte llorar;
allista tu "cuma", tu "cuete" y "pialera"
allá por el monte, con voz plañidera,
rebuzna un pollino; le oyes llamar?

JUAN COYOLES

ERREDEME.

Tegucigalpa, D. C., al 2º día de la Proclamación de la Candidatura Gálvez-Lozano, por la gran Convención Nacionalista.

EL VALOR FISICO SINONIMOS CASTELLANOS GALVEZ-LOZANO

(R. BARCIA)

Nada más apreciable que el valor, y nada más despreciable que la cobardía, porque el valor supone concentración de potencias constructivas, y la cobardía, desbandada de cualidades negativas.

Nada puede edificarse sobre la trenante base del temor, y toda sobre el apoyo firme del valor.

Unos vienen al mundo con más cantidad de valor iogénito que otros, pero todos pueden cultivar el que trajeron, aumentarlo e intensificarlo.

De allí la influencia enorme de la primera educación hogareña, para crear hábitos de valor o de cobardía. Empiesan el padre y la madre por no servirse del terror para evitar las molestias de los niños o para dominar sus caracteres Castigueses cuando sea indispensable, pero no se cubra el hogar con una atmósfera de miedo que convierta a la madre o al padre en temido de sus hijos

Que reine la calma, la tranquilidad y la silenciosa disciplina en la casa: castigueses con justicia rígida y con prontitud, y resta blecido el orden, vuelva la gozosa cordialidad y la camaradería franca y cálida entre padres e hijos: evítense los cuentos de los desparecidos, los terrores al infierno y al purgatorio en que tan fecunda es la tenebrosa imaginación católica, trátese el positivo concepto de la vida y de la

muerte, sin ocultar los misterios inconocibles y llevando que la vida es transitoria de que es evolutiva y de que la muerte parece una de las formas de esa evolución, acostúmbrase así a ver a la muerte como un sueño sin temor, porque en una u otra forma la muerte llega, y más pronto cuando se pierda la serenidad y el valor, porque la disciplina o atropellamiento trae consigo el peligro y en él se precipitan, por lo demás hay que distinguir entre el valor y la temeridad; que no descienda al charco de los matasiete, y busca peligros, ansioso de humillar al prójimo y de convertirse en raciones impertinentes, inaguantables. Saber que no sólo ante los demás hombres se necesita el valor, sino ante los animales dañinos, los incendios, los ríos, los mares, los abismos y en esos momentos de grandes peligros para la vida demos ejemplos de serenidad, de impavidad.

El valor es uno de los grandiosos y más brillantes diamantes que brillan en la vida, por cierto que muy poco mérito le damos: los actos de hacer buen uso del valor, no sólo es para el bienestar personal sino para el bien de la humanidad. Tenemos que dar ejemplo de valor, para el bien de las nuevas generaciones. Heliodoro G. Caballer.

ACORDARSE, RECORDAR. Acordarse significa una acción espontánea de la memoria. Recordar supone propósito, intención, esfuerzo. Nos acordamos de lo que nos interesa. Muchas veces no conseguimos recordar lo que más nos importa. El hombre dichoso no se acuerda de nada. Tiene hartito con el presente. El que cae en la desgracia lo recuerda todo. Su vida es el pasado.

ACORTAR, ACHICAR. Se acorta lo largo. Se achica lo grande. Acorta una escalera. Achico un vestido.

ACOSTARSE, ECHARSE. Echarse viene de IACIO, IACIS, que quiere decir lanzar, tirar, arrojar con desprecio. Acostarse es ponerse de costado, sobre las costillas. Se echa el animal. Se acuesta el hombre. El que se echa busca descanso. El que se acuesta busca comodidad. Echarse significa abyección. Acostarse significa lecho. Nos echamos en un rincón. Nos acostamos en la cama.

ACUSAR, DENUNCIAR. Acusar es alegar causa. Denunciar antes. Cuando un mal está hecho se acusa: la causa existe. Cuando un mal se prevé, se denuncia: existe la probabilidad. La acusación es un proceso. La denuncia es más bien un presagio. Se acusa un robo cometido. Se denuncia una casa ruinosa.

ADALID, CAUDILLO. Abalid, addalil en árabe, era el que iba delante de un ejército, mostrándole el camino, lo que hoy llamamos guía. Caudillo viene de CAPUT, CAPITIS, la cabeza. El adalid va al frente, encamina, conduce. El caudillo dispone, manda, gobierna. Supongamos que un rey, un sultán, un emperador, se pone al frente de un ejército en una guerra comprometida llevando un jefe para que organice, para que dirija, para que mande. El emperador es adalid. El jefe es el caudillo. El adalid hace las veces de enseñar o estandarte. El caudillo representa el valor, la prudencia y la pericia.

ADMIRACION, ASOMBRO, ENTUSIASMO. Admirar es mirar por excelencia, o, lo que a ello equivale, mirar con encanto, con deleite. Asombrarse añade la idea de inquietud o miedo. Entusiasmarse expresa arrobamiento espiritual, lo cual hace que la voz entusiasmo sea uno de los términos más nobles del lenguaje. Se compone de EN y THEOS, y quiere decir inspiración interior de Dios. Lo no visto admira. Lo temible asombra. Lo bello entusiasma. Se admira el niño. Se asombra el caballo. Se entusiasma el hombre. La admiración es efectiva. El asombro, casi animal. El entusiasmo artístico. Quien dice admiración dice maravilla. Quien dice asombro dice sorpresa. Quien dice entusiasmo dice exaltación.

El pueblo nacionalista de esta tierra de pinares, en patrióticos cantares manifiesta que es Galvista; y como buen Carlista evitará que el Partido sumerja en el olvido los lauros de la victoria que con ribetes de gloria con su Caudillo ha obtenido.

Luchará valientemente contra su rojo adversario, presentándole su ideario político... esplendente que falgará en el ambiente de esta tierra promisoro, que espera, hora tras hora, de sus hijos, patriotismo, mucha cordura y civismo, como pauta salvadora...

Hoy que la Gran Convención designó dos candidatos, que son elementos gratos para toda la Nación, mantengamos la cohesión del Partido Nacional, para que en marcha triunfal recorra camino llano... Con lo cual GALVEZ-LOZANO vencerán a su rival...!

Parodiando a VICENTE RIVA PALACIO

Adios Bella Esperanza

Tristemente don José Angel Con voz pausada canta, Algo tiene en la garganta este gallo, Si señor.

Su voz altanera y fiera, Se pierde en lontananza: Adios bella esperanza, Adios mi dulce amor,

En lo hondo de mi alma, Siento yo la derrota cualquier palabra es poca Para explicar mi terror. Y mis sueños y quimeras? Y mis días de bonanza? Adios, bella esperanza, Adios, mi dulce amor.

Preparaba yo en palacio. Un programa singular, Morir o hacer encerrar A todo hijo de Dios. Que se llame cachureco; Sin embargo... Que desgracia... Adios bella esperanza!

Adios, mi dulce amor Murmuran sordamente, Los tristes chambelanes, Los bonancibles y manes De la época del terror, De los duendes y otros tíos, Amigos de la ho'ganza; Adios bella esperanza!

Adios, mi dulce amor! Y en tanto, los galvistas Ya cantan su victoria, Se oyen himnos de gloria Nuevas páginas de honor.

Empero, lleva el viento A manera de una chanza: Adios, bella esperanza! Adios, mi dulce amor.

C Y R A N O.

LEA USTED:

La Voz de Progreso

Justa Recompensa

Aplaudimos la campaña valerosa, que el Semanario "El Sampedrano", bajo la Dirección del talentoso Prof. Manuel Hernández, está desarrollando en defensa de los consagrados mentores de la niñez.

Problemas complicados se presentan hoy en día con relación a la vida del maestro, quien siente la ambrosía del amor al bien, cuando incansable derrama toda su sapiencia sin importarle tropezar con seres que no quieren hacer mérito de su labor salvadora y productiva, ni quieren dedicar un momento para observar las cumbres desde donde el maestro derrama su luz en el despertar de las conciencias.

Da pesadumbre y tristeza a la vez, al ver que un sobre-estante, un simple peón, sin hogar, sin responsabilidad moral y

pausas sociales que llenar, gana salarios de fábula si se compara con la remuneración limosnera con que el Estado paga las labores docentes,

Sin embargo el maestro indiferente sigue su camino, derramando su constante paciencia a semejanza fiel de un padre de familia, sin esperar compensación alguna material; ya que su misión delicada y noble nunca podrá justipreciarse con dinero,

Todos convienen que no hay en el enjambre humano nada que pueda igualar a la obra del maestro, que es el continuador de la obra suprema, pero ninguno coloca en el platillo de la balanza la justa recompensa a sus fatigas.

No es dable que por patriotismo un maestro va a servir un puesto, pues antes que ciudadano es padre de familia y si al bien comunal puede sacrificar su persona, no es justo que como padre sacrifique a la dulce compañera que comparte tristezas y pesares y a sus hijos, privándoles del elemento de vida indispensable.

Sea bien acogida esta noble campaña por todo el elemento consciente, con especialidad, el maestro, para elevar nuestra voz, en reclamo de nuestro impropio trabajo para que mañana seámos elementos de valía, por todos respetados y con derecho a vivir sin la amenaza cotidiana del hambre que sempiternamente toca a las puertas de nuestros hogares.

INDICADOR

LA VOZ DE PROGRESO SEMANARIO POLITICO CULTURAL, ORGANO DEL SUB-COMITE NACIONALISTA DE ESTA CIUDAD.

DIRECTOR: Prof. Manuel Díaz Palma ADMINISTRADOR: P. M. Amadeo V. Avila REDACTORES: Prof. José María Rodríguez Prof. Trinidad González h. COLABORADORES:

Los miembros del Sub-Comité y los demás nacionalistas que estén identificados con la sana política de compactación nacional.

Suscripción mensual.....L. 0.50 Saldrá todos los Jueves.

TIPOGRAFIA "LA MARINA" SAN PEDRO SULA, HONDURAS

SERGIO CANIZALES

La Navidad ES EL TIEMPO DE LAS AÑORANZAS

CUANDO TODO LO CONOCIDO SE SIENTE MAS FAMILIAR.....

CUANDO SU CIGARRILLO

KING-BEE

DA MAS SOLAZ Y BIENESTAR, ACOMPAÑÁNDOLO SIEMPRE EN SUS MAS GRATOS MOMENTOS DE PLENITUD Y SATISFACCION.



Discurso pronunciado . . .

Viene de la primera página.

ico de ideas eminentemente altruistas, ha sabido adentrarse en el corazón del pueblo hondureño y lo ha orientado hacia la amplia meta del progreso, en todas sus estaciones.

o hay un solo poblado en el país, en donde la mano benechora del Gebernante hondureño no haya ejercido su acción edificante, traducida en obras de provecho colectivo: Construcción de Carreteras, Puentes, Escuelas, Hospitales, Paseos Públicos, etc., etc. El carro del progreso siempre en ininterrumpida marcha! La labor realizada por el Gral. Carias Andino es de enormes proporciones; y solamente los que padecen de ceguera política no la aprecian y se atreven a negarla. Allá ellos con sus apreciaciones acomodaticias.

El pueblo consciente, sin ofuscación partidarista, sabe muy bien lo que el Gral. Carias Andino ha hecho por la Patria. Y por eso, hoy como ayer, bate palmas, y regocijado celebra un nuevo aniversario del nacimiento de su probo Mandatario, llamado con acierto: BENE-MÉRITO DE LA PATRIA Y SOSTENEDOR DE LA PAZ NACIONAL.

Honduras y el nacionalismo todo, deben sentirse orgullosos al celebrar este día de fiesta nacional, en un ambiente de paz. Y cada nacionalista tiene la patriótica obligación de rodear a su dignísimo Caudillo Gral. Carias Andino y prestarle siempre su decidido apoyo para que la paz, que tanto ha costado mantener, continúe imperando en esta parcela centroamericana. Para que los jinetes apocalípticos no mancillen con sus cabalgaduras el suelo patrio, otrora regado con sangre de hondureños, arrastrados a la matanza, y hoy purificado con el sudor del pueblo que, al amparo de la paz busca su bienestar en el trabajo honrado.

Con el Gral Carias Andino la Patria ha alcanzado un engrandecimiento integral, y el nacionalismo sus más resonantes triunfos. Necesario es estar con él y escuchar, una y mil veces, su palabra orientadora y patriótica, que es garantía para la estabilidad y grandeza del Partido Nacional.

Que la celebración de este glorioso aniversario sea un incentivo permanente para seguir adelante, con gallardía, hasta alcanzar los inmarcesibles laureles de la victoria.

Que viva muchos años más, para bien de la nación, el HOMBRO DE ZAMBRANO, BENEMERITO DE LA PATRIA Y SOSTENEDOR DE LA PAZ NACIONAL.

He dicho.

MANUEL DIAZ PALMA.

El Progreso, 15 de marzo de 1948.

Solemne clausura...

Viene de la 1a. página.

Cruz Palma h.

89—Obsequio de refrescos a los alumnos, dados por La Sociedad Pro-Cultura Escolar, y a continuación, baile.

Santa Rita, Yoro.

4 de Marzo de 1948.

Por motivo que ignoramos la Dirección Local del Municipio de El Negrito, al cual pertenece la aldea de Santa Rita, no prestó ningún apoyo a dichas escuelas, en la clausura de sus labores, lo que es de lamentarse, pues se trataba de un acto cultural.

AVISO IMPORTANTE

A los Nacionalistas de este Distrito

De conformidad con el artículo 9 de la Ley de Elecciones, artículo 33 inciso 49 de los estatutos fundamentales del Partido Nacional hondureño, se exitan muy atentamente a todos los amigos NACIONALISTAS para que concurran a inscribirse en el Censo Electoral en las oficinas del Distrito Local.

Esto reza con los que no se hayan inscrito y a los que hayan cumplido dieciocho años que sepan leer y escribir o que sean casados.

C. M. ALVARADO,
Presidente del Sub Comité Nacionalista.

Como Pensaba el....

Viene de la página 1a.

individuos completamente muertos en la conciencia nacional y que en materia de política son niños enteramente ciegos. Y digo esto agregó, porque cuando Venancio Calleja, renunció a la Vice Presidencia de la República debido a su ambición desenfrenada, le dije que era un hombre que había perdido su porvenir para siempre, creencia que aún la sostengo. Cuando lo interrogué sobre quien creía él, debía ser el futuro Presidente de Honduras al abandonar el Gral. Carias el Solio Presidencial, díjome lo siguiente: EL PARTIDO NACIONAL ES UNA ENTIDAD VIGOROSA y DISCIPLINADA QUE SOLO NECESITA LA VOZ DE NUESTRO JEFE SUPREMO GRAL CARIAS; ASI PUES EL FUTURO PRESIDENTE DE HONDURAS SERA EL QUE DIGA EL GRAL. CARIAS —(f) José Zerón h."

Así pensaba ayer el Gral. Solís; haga ahora el pueblo, su comentario.

UN NACIONALISTA,
(DE FUTURO)

La compactación del...

Viene de la 1a. página.

Liberales. Díos mediante que todos los hondureños recapitemos y busquemos los caminos de la Paz, de la Armonía y de la comprensión para el bien propio y de nuestros hijos y para ejemplo de las generaciones venideras.

Se nota en el ambiente nacional una compactación y cohesión alrededor del Nacionalismo, por ser esta agrupación de más consistencia y de más prestancia para el impulso progresivo de la Nación y porque significa Paz y garantía para todos los ciudadanos hondureños. Esa compactación ventila al frente de la personalidad del Doctor don Juan Manuel Gálvez, el super-hombre en la actualidad que seguirá a paso agigantado el progreso enorme realizado por el Doctor y General Carias. Esa y otras ventajas se conseguirán con la compactación del conglomerado hondureño alrededor del Nacionalismo.

El Progreso, D. L., 11 de Marzo de 1948.

Manuel Cabrera Ramírez.

LA VOZ DE LAS ALDEAS

Diálogo Campechano

Liberal —¿Que nuevas tenemos compa?

Nacionalista. — ¡Todo nuevo y todo viejo!

Liberal.—¿Cómo es eso?

Nacionalista. — Que acaba de hacer su ingreso al país el candidato liberal Doctor Zúñiga Huete.

Liberal. —¿Y tú qué dices de eso compa?

Nacionalista. — Lo de siempre, porque para muestra basta un botón.

Liberal — Qué cosa es eso de botón.

Nacionalista. — Que como hondureño me place que se encuentre entre nosotros, le reconocemos su talento, su brillante verbo, sus frases cajoneras como orador fogoso, pero eso de candidatura a la presidencia Nones.

Liberal —¿Qué cosa es nones?

Nacionalista --Mira compa: ni lo quiera mi San Andrés que llegara a ser presidente Chángel, porque si ayer siendo Ministro le negó el derecho a su madre-cita querida, qué no sería con nosotros los humildes propietarios cuando le llegásemos a reclamar nuestra ayuda. Nones nos diría - Zapatero a tus zapatos, aquí soy yo el presidente

Liberal —¿Eso hizo?

Nacionalista.—Sin que te cause duda mi sincera narración, debo de advertirte de una sola vez por todas, que la única salvación que nos queda es presentar un solo frente con el candidato nacionalista, porque unidos tenemos el derecho de reclamar lo que al amparo de la paz nos falta, que es nuestra organización.

Liberal —Pero aseguran que de cualquier manera él será.

Nacionalista. — Los próximos comicios le demostrarán al Doctor Zúñiga Huete que la voluntad po-

pular, sin distinciones de colores políticos, depositarán sus votos a favor de la fórmula Gálvez-Lizano, por ser elementos jóvenes, no cchibidos con la política malsana, sino que sintetizan la verdadera expresión del amor a la patria.

Liberal. —¿Y si hay revueltas?

Nacionalista. —Se lucha para vivir, pero no se vive para luchar. Así dijo un famoso filósofo francés. Quince años de tranquila paz, al amparo de la cual todos los hijos de la patria, tu mismo trabajas, comes, duermes tu sueño tranquilo, velando únicamente por tu hogar y tu madre. ¿Te gustaría que volvieran los aciagos tiempos de la persecución, del crimen, del robo, del latrocinio?

Liberal. — Es natural que no.

Nacionalista.— Pues eso representa esa amenaza con que quieren amedrentarnos, los que carentes de opinión pública, buscan la venganza con el pueblo, lanzándolo al despenadero para dejar un saldo de miseria y dolor en nuestros hogares.

Liberal. — Qué horror! Me causa miedo lo que me dices, pues tengo mucho maíz en mi troja, te ofrezco luchar al par tuyo compa con el candidato nacionalista, porque soy amante de la paz, de la patria y el trabajo.

Nacionalista. — Venga esa mano mi querido amigo y Dios ha de querer que así como tu has botado la venda de tus ojos para mirar la diáfana luz que brilla en nuestro cielo, así la han de romper los pocos obsecados que quedan, y hasta la vista mi querido compañero.

HUMBERTO DELGADILLO R.
Secretario del Subcomité Nacionalista de El Bálsamo

NOTAS Y NOTICIAS

NACIMIENTO

El hogar de los esposos Prof. Juan P. Villatoro B y doña Mericia de Villatoro fué visitado el 24 del mes pasado por la clásica cigileña, dejándole una nena que lleva por nombre Enna Rosa.

NUEVA MAESTRA

Recibió su título de Maestra de E. P. la simpática señorita Concepción Martínez. Que triunfe en su carrera son nuestros deseos.

CUMPLEAÑOS

El lunes recién pasado, estuvo festejando su cumpleaños la P. M. y C. P. Zulema Arriaga. Que la cumpleañera haya pasado muy feliz en ese día.

Vayan para ella nuestras felicitaciones.

FIESTA

En el campo de la Compañía se verificó un gran baile amenizado por la gran marimba "Nueva Belquis", el viernes próximo pasado